

# REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE













Politique (2)

Jeudi 15 juin 2023

## >> PRESSE NATIONALE



## VISITE DU PRÉSIDENT CONGOLAIS À YAMOUSSOUKRO : DENIS SASSOU-NGUESSO REND HOMMAGE À FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY

En visite officielle en Côte d'Ivoire depuis le 12 juin 2023, le Président de la République du Congo, Denis Sassou-Nguesso s'est rendu, mercredi 14 juin 2023, à Yamoussoukro où il a déposé une gerbe de fleurs au caveau du premier Président de la Côte d'Ivoire indépendante, Félix Houphouët-Boigny. Cette visite s'est effectuée en présence du président du Sénat ivoirien, Jeannot Ahoussou-Kouadio, représentant le Chef de l'État, Alassane Ouattara. Denis Sassou-Nguesso, une nouvelle fois en terre ivoirienne, après 2007, a indiqué être venu se ressourcer et rendre hommage à un « visionnaire ». « Ce que beaucoup de personnes ne savent pas, c'est qu'en 1979 lorsque j'ai accédé à la magistrature suprême de mon pays, c'est le premier Chef d'État au monde, que je suis venu voir (Félix Houphouët-Boigny) », a-t-il révélé. Le Président congolais a rappelé qu'à l'époque, l'aéroport de Yamoussoukro était déjà construit, et la voie qui mène à l'intérieur de la ville aussi. « C'est pour cela que nous disons qu'Houphouët était un visionnaire ».





# LUTTE CONTRE LA CORRUPTION / 5E ÉDITION DU FORUM DE L'ICHA : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ SE FÉLICITE DU BOND QUALITATIF DE LA CÔTE D'IVOIRE

La 5e édition du Forum de l'Alliance internationale anti-corruption (Icha) a ouvert ses portes, le mercredi 14 juin 2023, à Sofitel hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody. Cette rencontre était présidée par le Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné. Plantant le décor, le Vice-président ivoirien s'est félicité pour le bond qualitatif que la Côte d'Ivoire a enregistré lors du dernier classement de l'Indice de perception de la corruption de l'Organisation non gouvernementale (Ong) Transparency international. (Ong) Transparency international. De la 105e place en 2021, la nation ivoirienne est passée à la 99e place en 2022. À en croire Tiémoko Meyliet Koné, ce bond qualitatif s'explique par les réformes institutionnelles entreprises par le pays et par la vision du Chef de l'État, Alassane Ouattara.

LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LA BANQUE MONDIALE SALUE LES EFFORTS DE LA CÔTE D'IVOIRE



La Côte d'Ivoire abrite depuis hier mercredi 14 juin au Sofitel Hôtel Ivoire, le Forum international de l'Alliance anti-corruption du Groupe de la Banque mondiale (Icha) qui en est à sa 5e édition. Le choix de la Côte d'Ivoire pour accueillir la première fois en Afrique ce forum sonne en effet comme la reconnaissance des efforts consentis par l'État ivoirien sous le leadership du Président de la République Alassane Ouattara en matière de prévention et de lutte contre la corruption et de promotion de la bonne gouvernance. La Côte d'Ivoire, classée en 2012 au 130ème rang sur 180 pays au niveau de l'indice de perception de la corruption de l'Ong Transparency international, est passée à la 105e place en 2021, puis à la 99e place en 2022. Notons que Shaolin Yang, directeur général et chef de l'administration de la Banque mondiale, présent sur les bords de la lagune Ebrié pour prendre part à l'Icha 2023, a salué les efforts entrepris par la Côte d'Ivoire en matière de lutte contre la corruption.



## RÉVISION DU CODE MINIER IVOIRIEN : SANGAFOWA-COULIBALY VEUT RENDRE PLUS ATTRACTIF LE SECTEUR DES MINES

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, tient à mettre en place un code minier attractif. Le mardi 13 juin 2023, le ministre a procédé au lancement de la relecture du code minier ivoirien, à son cabinet, à Abidjan-Plateau. Pour procéder à la révision de la loi n°2014-138 du 24 mars 2014 portant code minier, le ministre a mis en place une équipe d'experts issus de son département ministériel, d'Institutions étatiques et d'organismes internationaux. Cette révision, faut-il le noter, a pour but de valoriser le potentiel géologique et minier de la Côte d'Ivoire, et de démontrer que ce secteur est un élément majeur de la croissance économique du pays.



## TRAVAUX D'IDENTIFICATION UNIQUE DES PARCELLES FONCIÈRES : BRUNO KONÉ A LANCÉ LA PHASE PILOTE À MARCORY

Initié par le Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, en collaboration avec le Ministère du Budget et du Portefeuille de l'État, la phase pilote d'identification unique des parcelles foncières dans la commune de Marcory a été lancée, jeudi 8 juin 2023, par le ministre Bruno Koné, au cours d'une cérémonie, à Marcory. « La mise en place du Système intégré de gestion du foncier urbain (Sigfu)... apparaît comme un outil fiable d'intégration de nos administrations, car il (NdIr : ce système) a pour ambition d'identifier chaque parcelle d'une façon unique, partagée par l'ensemble des acteurs », a expliqué le ministre Bruno Koné.



## CÔTE D'IVOIRE : EN AMONT DU VIVATECH, LE SASEN À ABIDJAN

Quelques jours avant le légendaire VivaTech à Paris, la capitale ivoirienne accueille la 2e édition du Sommet africain des start-ups et de l'économie numérique (Sasen). Une occasion pour le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, de marquer l'événement de sa présence, mais aussi de souligner l'importance du volet « Nouvelles technologies » pour le Gouvernement ivoirien. À cette occasion, le ministre Amadou Coulibaly a réitéré le soutien incontestable de l'exécutif ivoirien à « toutes les initiatives au service des nouvelles technologies ». Car, précise-t-il, l'intérêt personnel et sans équivoque d'Alassane Ouattara pour le secteur est une évidence et ces dernières années. La 2e édition du Sasen a ouvert ses portes, le jeudi 08 juin 2023 à Abidjan, sous le parrainage effectif du ministre Amadou Coulibaly.



#### IMPÔT FONCIER: LA DGI VEUT OPTIMISER LES RECETTES

Les recettes du foncier, l'un des secteurs à fort potentiel au regard du dynamisme qu'il enregistre ces dernières années, ne suivent pas le rythme de sa croissance et de son évolution. Pis, les déclarations foncières souscrites par les contribuables depuis des années ne reflètent pas la valeur actuelle du bien. Dans l'optique de corriger ces écarts constatés, la Direction générale des impôts (Dgi) a décidé de passer

à la vitesse supérieure. Elle a pour ce faire effectué, le mercredi 14 juin 2023, à la Direction régionale d'Abidjan-Sud II, sise à Abidjan-Marcory, le lancement d'une campagne des opérations d'enquêtes foncières au titre de l'année 2023. Une activité qui s'inscrit dans le cadre de la politique fiscale initiée par le Ministère du Budget et du Portefeuille de l'État dont l'un des axes majeurs est l'optimisation du rendement de l'impôt foncier.

Société 🕑



# ACCÈS À L'EAU POTABLE : LE PREMIER MINISTRE VA INAUGURER L'USINE DE TRAITEMENT D'EAU POTABLE DE LA MÉ

Le Premier Ministre Patrick Achi procédera, le vendredi 16 juin 2023, dans la sous-préfecture de Brofodoumé, à l'inauguration de l'usine de traitement d'eau potable de la Mé. Cette usine d'une capacité de production de 10 000m3/heure, soit 240 000m3/jour, est visiblement la plus grande usine de la sous-région ouest-africaine. La construction d'une telle infrastructure par l'État ivoirien est une solution aux besoins grandissants des populations qui s'accroissent de manière exponentielle, surtout dans le District autonome d'Abidjan. Le groupement PFO Africa et Veolia, faut-il le noter, en a assuré la conception, la construction, la fourniture en équipements, en montage et la mise en service depuis décembre 2021.



## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE / « ÉCOLE DE LA DEUXIÈME CHANCE » : VOICI LES ACTIONS MAJEURES ACCOMPLIT PAR LE MINISTÈRE

Le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (Metfpa) compte mener plusieurs actions pour permettre aux Ivoiriens d'être insérés dans le tissu professionnel. À en croire le directeur de cabinet Sangaré Moustapha : « Le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage met en œuvre le projet de construction du Centre de formation par apprentissage spécialisé en travaux publics (Cfa-TP) à Gagnoa dans le cadre du programme de l'école de la deuxième chance ». Le ministre N'Guessan Koffi a par ailleurs visité le samedi 10 juin 2023, le site de l'usine Cotivo d'Agboville, en compagnie de son collègue du Ministère de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly. Les deux membres du Gouvernement ont promis d'aider les dirigeants de l'usine à la reprise des activités de leur unité pour le bien-être des populations.

Sport 🕑



# FOOTBALL CAN 2023 EN CÔTE D'IVOIRE/ LE SG DE LA CAF RASSURE : « LES INFRASTRUCTURES SONT PRÊTES À 95% »

Le secrétaire général de la Confédération africaine de football (Caf), Véron Mosengo-Omba, ne doute pas du succès de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des nations "Côte d'Ivoire 2023", prévue du 13 janvier au 11 février 2024. Il a donné cette assurance lors de son passage sur le plateau de l'émission "Talent d'Afrique", diffusée sur Canal+, mardi 13 juin. Il a affiché son optimisme, assurant que la Côte d'Ivoire sera en mesure d'offrir la plus belle Can jamais organisée dans l'histoire de la Caf. Veron Mosengo-Omba en veut pour preuve la qualité des infrastructures sportives. Le Sg de la Caf est satisfait du taux de réalisation actuel. « Les infrastructures sont prêtes à 95% et il y a surtout une implication des autorités (...) », a-t-il révélé.



## AMADOU COULIBALY : « NOUS VOULONS DOUBLER LA CONTRIBUTION DU NUMÉRIQUE À L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE D'ICI 2025 »

Le salon VivaTech, dont France Médias Monde (FMM) est partenaire, s'est ouvert le 14 juin à Paris. Il s'agit du plus grand salon européen de la tech. Le continent africain, qui voit actuellement se multiplier les start-up, est largement représenté. Le ministre ivoirien de l'Économie numérique et porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, accompagne une délégation de jeunes entrepreneurs de son pays, pour tenter de convaincre les investisseurs de miser sur l'écosystème ivoirien. « Nous voulons doubler la contribution du numérique à l'économie ivoirienne d'ici 2025 », a-t-il fait savoir.

**>>** 

#### **VU SUR LE NET**





# LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LE VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE APPELLE À UNE SYNERGIE D'ACTIONS

À l'ouverture de la 5e édition du Forum international Anti-corruption (International corruption Hunters alliance (Icha)), prévue du 14 au 16 juin 2023 à Abidjan, le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a appelé à une synergie d'actions et une mutualisation des forces et intelligences dans la lutte contre la corruption. "La corruption est ce fléau mondial dont la lutte nécessite une synergie d'actions et une mutualisation de nos forces et intelligences", a appelé le Vice-président de la République. Tiémoko Meyliet Koné a indiqué que la lutte contre la corruption est l'un des défis du Président Alassane Ouattara, dont le mot d'ordre est d'assurer une meilleure gestion des ressources publiques pour une croissance nationale plus forte et plus inclusive. (Source : CICG)





# LUTTE CONTRE LA DÉSERTIFICATION/ ALAIN-RICHARD DONWAHI ALERTE : « LA SÉCHERESSE, DEUXIÈME CATASTROPHE APRÈS LES INONDATIONS »

Alain-Richard Donwahi, président de la président de la 15e Conférence des Parties (COP15) de la Convention des Nations Unies, participera aux festivités marquant la Journée mondiale de lutte contre la désertification célébrée chaque 17 juin. En prélude à cet évènement, il a animé une conférence de presse virtuelle, le mercredi 14 juin 2023. Durant son intervention, il a rappelé que la sècheresse et partant la désertification est l'une des conséquences directes du changement climatique. « La sécheresse est la deuxième catastrophe après les inondations. Les changements climatiques sont les conséquences de la sécheresse », a déclaré Alain-Richard Donwahi.



ACCÈS AU SANG : LES DONNEURS RÉGULIERS, LEURS ASCENDANTS (PAPA ET MAMAN) ET DESCENDANTS (ENFANTS) GRATUITEMENT BÉNÉFICIAIRES EN CAS DE BESOIN

Les avantages pour les donneurs de sang, notamment les donneurs réguliers, selon le directeur général du Centre national de Transfusion sanguine de Côte d'Ivoire (CNTS-CI), Dr Séidou Konaté, sont qu'ils bénéficient gratuitement de sang en cas de besoin, y compris leurs ascendants (papa et maman) et descendants (enfants). Le Dr Séidou Konaté s'exprimait, le mardi 13 juin 2023 à Abidjan-Plateau, à la conférence de presse hebdomadaire du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG) dénommée 'Tout Savoir Sur'. Tout en indiquant qu'il existe deux types de donneurs, notamment les réguliers ou fidèles et les nouveaux donneurs, Dr Seidou Konaté a précisé que les donneurs de sang sont des femmes et des hommes en bonne santé âgés de 18 à 60 ans. (Source : CICG)

## **>>**

#### AGENCE DE PRESSE





## LE GHANA ET LA CÔTE D'IVOIRE LANCENT LE PREMIER ROAMING COMMUNAUTAIRE DE TÉLÉPHONIE MOBILE EN AFRIQUE

Le directeur général adjoint de la National communication authority (NCA, Autorité nationale de la communication) du Ghana, Dr Ezer Osadi, et la directrice générale de l'Autorité de régulation des télécommunications de Côte d'Ivoire (ARTCI), Namahoua Touré, ont signé mercredi 14 juin 2023 à Abidjan, un protocole d'accord portant lancement d'un roaming communautaire relatif à l'itinérance sur les réseaux publics de communications mobiles dans l'espace CEDEAO. Les ministres de tutelle des deux pays étaient représentés, pour la Côte d'Ivoire, par le directeur de cabinet du ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Jean-Martial Adou, et pour le Ghana par Kwame Baah Acheamfour.





# LE JAPON SATISFAIT DE SA COOPÉRATION AVEC LA CÔTE D'IVOIRE EN MATIÈRE DE PROTECTION CIVILE

L'ambassadeur du Japon, Katsuya Ikkatai, a exprimé sa satisfaction concernant sa coopération avec la Côte d'Ivoire en matière de protection civile, lors d'une visite effectuée mardi 13 juin 2023, au siège de l'Office national de la protection civile (ONPC). « Je me réjouis des résultats de notre projet tripartite Japon, Côte d'Ivoire et Nations Unies. La protection civile assure une grande responsabilité et j'aimerais saluer les missions qui sont confiées à la protection civile ivoirienne car elles sont exécutées de manière appropriée pour la cause de la stabilité et de l'assurance de la population sur place », a-t-il déclaré. L'ambassadeur du Japon en Côte d'Ivoire, Katsuya Ikkatai, était accompagné d'une délégation du Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD).



## LE CNTS-CI SE FÉLICITE D'UNE REMONTÉE DES PRÉLÈVEMENTS DE SANG

Le directeur général du Centre national de transfusion sanguine de Côte d'Ivoire (CNTS-CI), Dr Konaté Seidou, s'est félicité d'une remontée des prélèvements de sang avec une moyenne de prélèvement de 20 000 poches par mois, mardi 13 juin 2023, lors de le rencontre initiée en prélude à la célébration de Journée internationale des donneurs de sang. Invité de la Tribune d'échanges « Tout savoir sur », du CICG, Dr Konaté a également souligné que la mobilisation doit être renforcée davantage pour couvrir les besoins réels qui sont de 22 000 poches de sang par mois.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels







@gouvci.officiel







+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE









Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale